

## PISTOLARIO DE GABRIELA MISTRAL ES ENTRETENIDO E INTERESANTE

Profesor Luis Vargas Saavedra, tiene en su poder más de tres mil cartas de la poetisa.

Luis Vargas Saavedra, profesor de Literatura de la Universidad Católica y crítico literario de un diario capitalino dirigió una verdadera clase magistral relacionada con el pistolario de Gabriela Mistral en presencia de numerosos invitados que se dieron cita ayer en la mañana en el Salón "Buenaventura Ossorio" de Universidad de La Serena, de la Facultad de Ingeniería, "Campus Ignacio Domínguez".

En la oportunidad se refirió

en profundidad sobre las cartas de la insigne poeta y que es uno de los aspectos que elevan más la obra y la vida de ella.

"Yo he colecionado una gran cantidad de pistolario de Gabriela Mistral y es por eso que tengo una visión panorámica bastante más completa de la usual".

"Las cartas de Gabriela Mistral tienen un gran valor en sí misma porque son cartas muy bien escritas, muy entretenidas, muy

interesantes y permiten conocer aspectos de ella que no lo sabíamos".

El profesor Vargas Saavedra dijo que algunas cartas se las han regalado y otras las ha podido fotocopiar gracias a la geniticia de sus amigos que abren sus colecciones para el trabajo que él desarrolla sobre la vida y obra de Gabriela Mistral.

Se han publicado millones y el propio profesor tiene alrededor de tres mil cartas,

por lo menos.

Dijo que hay muchas que le han llamado la atención, por ejemplo de Pedro Prado, otra por la cual la expulsaron de España por sus opiniones personales sobre el régimen de esa época, etc.

El profesor Luis Vargas Saavedra, asistió ayer a la inauguración del Centro Mistraliano en la Biblioteca de Universidad de La Serena, donde concursaron conocidas personalidades de la zona.



Luis Vargas Saavedra, profesor de Literatura de la Universidad Católica tiene una colección amplísima sobre el pistolario de Gabriela Mistral.

## Emotiva ceremonia de los 103 años del natalicio de Gabriela

En la Escuela de Montegrande.

"Cuando nuestra patria florece en una senda de paz, alegría y edificación de un maravilloso destino, el alma de Gabriela, sus escritos, sus versos, adquieren la fuerza de una profecía que se torna realidad", dijo en parte de su intervención el Gobernador de Elqui Carlos Yusta Rojas en la ceremonia oficial de celebración de los 103 años del natalicio de la insigne poeta el día jueves en Montegrande.

Poco después de las 11:00 horas se dio comienzo a este acto que comenzó con la presencia de gran cantidad de personalidades de los diversos ámbitos de la región y del presidente de la Academia Chilena de la Lengua, Roque Esteban Scappa.

El Gobernador Yusta, en representación del intendente Renán Fuentelba señaló, además, que "Gabriela Mistral emanó un sublime deseo de construcción de este Chile nuevo que quisieramos hacerlo nuestro y acrecentar nuestros corazones con su amor al ave que suca en libertad los cielos".

Posteriormente, el presidente del Instituto Cultural "Rubén Darío", César Martínez, luego de su discurso, procedió a la entrega de una

medalla y un diploma al Gobernador Carlos Yusta; a Pedro Díaz Rojas, quien fuera el iniciador de estas actividades mientras cumplió sus funciones de Secretario Regional Ministerial de Educación al Gobernante de CAPEL, Francisco Peralta Illanes; a la Jefة de Área Cultural de la Secretaría Regional de Educación, Tonka Galimovic y enseguida galvánico de reconocimiento a Francisco Perfici y al actual Secretario Ministerial de Educación, quien se halla en calidad de interino, Guillermo Díaz Marca Valencia.

Luego se cumplió con la entrega de obsequios a los mejores profesores y alumnos de cada región del país.

Por la Primera Región, recibieron la profesora Mirta Solís Palacios y la alumna Andrea González Barreda; por la Segunda, Hugo Miranda Irariz y Edwing Pérez González; Tercera, Gonzalo Muñoz y Jorge Torres Díaz; Cuarta, Miguel Maturana Larondo y Lilian Sasso Rojas; Quinta, Lautaro Ramos Guerra; Sexta, María Parraquez Salas y Evelyn Huerta Pérez; Séptima, Roberto Luna Rodríguez y Víctor Olivares Yá-

bez; Octava, Guillermo Bobadilla Jana y Marcelo Mardones Zambrano; Novena, Eulilda Budries Martínez y Gaspar Bernales Miranda; Décima, Rubén Arcos Jara e Isaac Hernán Sanzana y por la Región Metropolitana, la profesora Clara Chandiá Nova y Charles Manrík Guerrero.

### OFRENDA FLORAL Y BENDICIÓN DE LA CRUZ

Instantes después de las 12:00 horas, las autoridades se trasladaron desde el local de la Escuela donde se realizó dicho acto hasta la colina en que se levanta la tumba de Gabriela, donde se procedió a la colocación de una ofrenda floral por parte del Gobernador Carlos Yusta y la Alcaldesa subrogante de Paihuano, Gloria Ramos.

Luego, el Arzobispo de La Serena, Monseñor Francisco José Cox cumplió con la bendición de la cruz colocada junto a la tumba de la poeta y que simboliza los 500 años de evangelización y que es una réplica de la cruz que colocó Cristóbal Colón al pisar tierra americana, el 12 de octubre de 1492.



# Epistolario de Gabriela Mistral es entretenido e interesante [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Epistolario de Gabriela Mistral es entretenido e interesante [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)